

梅之木遺跡の発掘ボランティア募集

今年もみなさまと一緒に 遺跡発掘調査をお手伝いします！



梅之木遺跡確認調査について

北杜市教育委員会では、平成16年度から19年度までの4カ年間で、北杜市明野町浅尾の梅之木遺跡の実体を確認するための発掘調査を行っています。

茅ヶ岳歴史文化研究所は、この発掘調査への支援を行っています。

5千年前の縄文時代へタイムスリップしてみませんか

=募集要項=

期間：9月～11月の平日

時間：8時45分～16時30分

場所：北杜市明野町浅尾

(フラワーセンターより北 約1km)

人員：約20名

参加資格：

高校生から69歳までの男女。

元気のある方で、発掘現場まで通勤手段のある方に限ります。

調査に参加する前に、茅ヶ岳歴史文化研究所が開催する講習会に参加する必要があります。

ご希望の方はお問い合わせください。

NPO 法人茅ヶ岳歴史文化研究所

TEL 0551-25-2019



梅之木遺跡では、住居跡（写真白丸）が円状に残って見える環状集落が、ほぼ完全な形で発見されています。

今年度は竪穴住居の本格的な調査のほか、全国でも発見事例の数少ない生活通路（写真上方の沢へ通じる小道）を探し出すための調査も行われます。

昨年度の調査では吊手土器と呼ばれる、取っ手の両面に顔の付いた土器が発見されました。両面に人面装飾が施された吊手土器は全国的にも出土例がまれなことから話題となりました。

＝資料館だより＝

戦争のおはなし会で感動！

8月7日（日）、五味省三さん（永井）と小泉甲斐一さん（厚芝）を招いて戦争のおはなしを聞きました。参加者は11名（うちNPO会員5名）と少人数での開会となりましたが、戦争の辛さを伝えるばかりでなく、思い出話や笑い話なども盛り込まれ、聞き手の私たちは、ときに涙し、ときに笑い、良い夕べを過ごすことができました。

戦争については、様々に考えさせられることがあります。ここでもう一度過去を振り返り、自分なりの答えを模索していきたいものです。

夏休み子どもイベントでわいわい！

今年も子どもたちの元気な声が響きます。縄文時代のことや昔の生活のことなど、体験を通じて勉強しています。



7月23日（土）縄文仮面づくり



7月29日（金）縄文アートでTシャツづくり

＝イベントのお知らせ＝

ちゃきちゃき子どもクラブ

対象：北杜市内の小学生

参加費：1回500円

9月の予定（※時間は午後5時～7時です）

6日（火）茶道であそぼ！

13日（火）縄文弓矢をつくろう！

16日（金）第1回・茶道茶碗をつくろう！

22日（木）はじめてのおかぐら教室

28日（水）水鉄ぼうをつくろう！

参加者募集中。当法人へお申し込み下さい。

獅子舞教室

9月は、8日（木）と22日（木）です。

＝会員募集＝

～茅ヶ岳歴史文化研究所の活動に

あなたの力をかしてください～

こんなことをやってみたい！

- 歴史や文化財の研究を通じて知識を深めたい
- 活動を通じて文化財保護や活用に役立ちたい
- イベントを通じてさまざまな人と交流したい

茅ヶ岳歴史文化研究所では、私たちと一緒に活動して下さる方、ご賛同いただける方を募集しています。

入会金 1,000円

年会費 5,000円

＝新規会員さん紹介＝

八代謹蔵さん（明野町上手）

どうぞよろしくおねがいします。

＝編集後記＝

戦争展を見学されて涙する女性の方。遠い記憶の想いにつける男性の方。元気に走り回る天真爛漫な子供達・・・さまざまな思いを胸に、迎えた終戦記念日。戦後60年、今私達は何をすべきでしょうか。

かやぶんかわら版 第5号

平成17年8月15日発行

特定非営利活動法人 茅ヶ岳歴史文化研究所
〒407-0204 北杜市明野町上手8310
明野歴史民俗資料館内

TEL/FAX 0551-25-2019

ホームページ <http://www.kaya-net.jp>